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P12 國際

在《紐時》上周四（3月20日）爆料
後，馬斯克便在「X」平台發文，稱

「期待起訴那些正在五角大樓向《紐時》
洩露惡意假訊息的人」，還警告「他們會
被找出來」。不過先前接受Politico訪問
的多名政府僱員表示，馬斯克的帖文並未
對他們產生寒蟬效應，更引發反效果。

匿名員工：非馬斯克僕人

美國食品及藥物管理局（FDA）的一
名匿名員工表示，「我們是公僕，不是馬
斯克的僕人。大眾有權知道這一切不正
常、破壞和欺瞞到達什麼程度，而且問題
持續下去。」美國農業部一名工作人員直
言「洩密者是愛國者」，又指幫助媒體報
道機構內部的問題或擔憂，出發點是渴望
更大的透明度，「如果（前總統）拜登政
府或奧巴馬曾像這樣採取行動，沒有人會

容忍，特朗普政府亦不能例外。」
聯邦衞生機構一名員工在群組聊天時

說，馬斯克上述威脅可能不會對目前洩密
情況帶來重大改變。聯邦航空管理局
（FAA）一名高級官員更批評馬斯克就是
一個「洩密者」，「把硬碟資料放在政府
機關資料系統，這等於開了一個多年來最
大的安全漏洞，且可能是史上最大。」

假設到處都有鏡頭和竊聽器

聯邦政府氣氛低迷，從持續遭受解僱
威脅、被貼上「民眾之敵」標籤、遵循歷
屆政府命令卻遭革職，員工害怕人身安全
的同時也感到憤怒。過去8周內受訪的許
多聯邦公務員表示，他們之前從未與記者
接觸，若非因馬斯克採取「快速行動，打
破常規」的方式裁員與存取敏感政府數
據，對於他們幾乎所有人來說，可能都不

會採取這行動。
由於害怕報復，這些公務員已採取所

有可能的預防措施，像是將私密通訊軟件
Signal的短訊設定為自動銷毀、將分享的
文件拍照而不是截圖，以及使用非政府設
備聯繫。遍及各個聯邦機構的員工也擔心
自己受到暗中監視，無論是透過安裝在公
共設施的軟件，還是辦公室裏的鏡頭，已
在公務員之間引起焦慮。
美國國家箣生研究院（NIH）一名員

工說，「我們正完全在辦公室外進行更多
當面交談。把手機調校成飛行模式或走到
地下室。我和同事講話時再也不帶手機，
我假設到處都有鏡頭和竊聽器。」大多數
人現在只用Signal或類似的通訊程式與記
者聯繫。

削減措施引發恐懼憤怒 向媒體揭DOGE製造混亂

美公僕反擊馬斯克爆黑幕

美國代表定於周一（3 月 24
日）在沙特阿拉伯分別與俄羅斯和
烏克蘭代表進行會談，商討俄烏停
火事宜。據美國有線新聞網絡
（CNN）報道，美國中東問題特使
威特科夫（圖）受訪時表示，解決
俄烏衝突的最大障礙，是克里米亞

和被俄佔領的烏東部4地的地位問題，烏在領土問題
上作出讓步，將是俄烏和談成功的關鍵。
美國知名記者、前霍士新聞主持人爾森在社媒

上公布了他與威特科夫的訪談影片。威特科夫說，
美國總統特朗普政府與俄羅斯的談判進展出乎人們
意料之外，但領土問題仍需解決。他認為，烏東4地
頓涅茨克、盧甘斯克、扎波羅熱和赫爾松的人們已
表現出脫離烏的意願，「他們講俄語，在公投中絕
大多數人表示希望接受俄的統治，烏克蘭憲法對領
土讓步的限制，已成為談判中「房間裏的大象」。
威特科夫說，「俄實際上控制着這些領土，問

題是國際社會承認這些是俄領土嗎？如果（烏總
統）澤連斯基承認了，他的政治生涯還能延續嗎？
這才是衝突的核心問題。」他暗示解決烏問題可能
會為美俄帶來更廣泛合作。澤連斯基早前強調，烏
立場是「不承認被佔領土屬於俄」。他透露美國在
與烏代表於沙特的會談中提出了這問題，他希望這
問題能在隨後的和平談判中得到解決。

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

一一
一一
一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一

一一
一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一

一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一

一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一

一一
一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一

一一
一一一一一一一一一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一

一一一一一一
一一一一一一
一一
一一一一一一

一一
一一一一一一
一一
一一一一一一一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一
一一
一一一一一一

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

香港人的故事就是最好的香港故事
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前些日子，韓國綜藝《玩什麼好呢？》
在節目中搞起了「社會實驗」，以「拾
金不昧」為主題，測試路人在見到遺
失物品時會如何處理。
節目組在首爾某繁忙地鐵站的長凳

上特意放下銀包，幾位主持人坐在失物認
領處盯住監視器觀察路過乘客的一舉一動。節

目中，大部分路人就算看見都只是原封不動放在原
處，就在大家以為實驗要失敗的時候，一對來自香
港的年輕情侶停了下來，拾起銀包來到失物認領處
報失。
當埋伏多時的主持團驚喜出現宣布他們成為本

期「良心主角」，並請他們選擇獎品時，這對情侶
卻表示希望將獎品捐贈給有需要的人。這令主持人
當場感動至眼眶通紅說道：「這是人間滿滿的
愛。」
節目播出後，這個美好的故事立刻獲得全網關

注。香港網友都為這對情侶感到自豪，在評論區大
讚他們是「好樣的」、「真香港人」，韓國網友也
集體對他們表達感謝和敬意，很多人講到一定會來
香港旅遊，還有關注韓綜的國際粉絲，也用各種語
言表達了感動的心情，並讚揚香港人的高素質。

筆者看過片段也被這對情侶打動，不僅是因為
他們表現出的美好道德與大愛，更多是來自於熟悉
的香港精神帶來的那種親切感。在香港生活就會明
白，整日奔波看似冷漠的香港人，其實心裏都是熱
的。特殊的歷史機緣讓我們守望相助，遇到陌生人
有困難，香港人一定會行多一步，盡力幫助，這種
集體性格刻在骨子裏。
幾周前，筆者帶家人在西九藝術公園玩，臨走

時發現小朋友的太陽眼鏡不見了。走了那麼多地
方，又有這麼多人，家人都覺得很難找到，或者找
到也被踩爛了。但就憑着對香港人的「信任」，筆
者堅信一定會有好心人拾起它並放在一個安全的、
容易找到的地方。果然，原路返回，在一個人潮密
集的岔路口，太陽眼鏡就靜靜的擺在路邊石壆上，
所有人走過時都小心繞過。可能這是一件再小不過
的事，但一件件暖心小事積累起來，就是一種大大
的安全感，讓人愛上這裏。
近年政府一直強調講好香港故事，但又似乎絞

盡腦汁、投入諸多資源卻未達到預期效果。那麼不
妨多參考一下「成功案例」，這期韓綜就展示了什
麼是真正好的香港故事。簡單一句話：香港人的故
事就是最好的香港故事。
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美國政治新聞網站Politico
報道，美國「政府效率部」
（DOGE）的富豪馬斯克削減政
府部門的激烈措施，在聯邦機構
引發持續蔓延的恐懼和憤怒，在
《紐約時報》披露馬斯克將赴五
角大樓聽取「美對中國的戰爭計
劃」的機密簡報，而馬斯克威脅
剷除與懲罰任何洩密者後，公務
員的不滿更進一步加劇，紛紛決
定向媒體爆料，曝光DOGE造成
的混亂，但同時採取自保措施，
避免向傳媒洩密一事被發現。

韓國東南部廣泛地區山火肆
虐，當局表示燒毀的森林面積至少
已達到 5,142 公頃，相當於逾
7,200個標準足球場大小，造成4
名消防員死亡及6人受傷。政府已
宣布蔚山市、廣尚北道及廣尚南道
進入「災難狀態」，政府可大規模
動員當地人力物力展開救災行動。

動用逾1300人救災

韓國行政安全部根據代總統崔
相穆此前要求，動用一切可用資源
撲滅山林火災的指示而作出決定。
行政安全部還啟動中央災難安全對
策本部，以應對多地山火的情況。
山林廳、國防部、消防部門等派出
公務員、消防員、警察和軍人等共
1,300多人，以及120多台裝備和
43架直升機等在現場參與滅火工
作，山林廳指出，由於空氣乾燥，
加上當地最高風速達到每秒10至
15 米，平均風速為每秒 7 米以
上，山火擴散的可能性很高。
今次是自2022年3月韓國東

海岸山火以來最大規模的山林大
火，山清郡與義城郡共有49幢建
築物被燒毀或受損，目前已有逾
1,000名居民被緊急撤離。一名最
初報告山火的人說，火災由割草機
的火花引起，韓國相關部門擬在撲
滅大火後徹查起火原因。
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4
消
防
殉
職■韓國慶尚北道山火尚未救熄，漫

山可見一條火龍。 新華社

■密西根州安娜堡的示威群眾，
諷刺及呼籲炒掉馬斯克。 路透社

■馬斯克「政府廋身計劃」惹起
不少公務員不滿。 路透社




